



 Afirman Morena y aliados que ya tienen la mayoría calificada; alcanza con 85 votos: Adán Augusto López

Ya tiene Morena mayoría "holgada" para aprobar los cambios al PJF: Adán López

NÉSTOR JIMÉNEZ Y GEORGINA SALDIERNA

Morena y aliados afirmaron ayer que ya cuentan con la mayoría calificada para aprobar la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF) en el Senado, incluso con holgura.

Para el aval de la reforma constitucional se requieren 85 y no 86 votos, dijo el coordinador del partido guinda en ese órgano legislativo, Adán López Hernández, pero aclaró que es un asunto sujeto a "interpretación".

El morenista asistió a la sesión en la cual las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos dieron por recibida la minuta que envió la Cámara de Diputados, donde se le consultó sobre los votos necesarios para ratificar la propuesta y enviarla a los estados

–Se sabe que se requieren 86 votos, ¿por cuántos estima que se podría aprobar la reforma?

-Bueno, hay quienes interpretan que son 85, porque dicen que cuando es resto mayor o resto menor de 50, entonces se reduce. Cuando el resto mayor es de 50, se escala (...) Lo que dice la ley es 85.36 si la matemática no nos falla.

-¿No sube a 86?

 Ah, pues, vamos a dejarlo en la interpretación. La también morenista Ernestina Godoy confió en que algunos de los senadores de oposición apoyarán la reforma. Defendió que "es un dictamen que tiene previsto muchas cosas que se están diciendo, que no están, o están diciendo cosas que ni siquiera se mencionan en un dictamen como este, como es el juicio de amparo. Claro que no se toca, claro que va a continuar el amparo".

Por la mañana, en conferencia de prensa, el presidente de la Cámara alta, Gerardo Fernández Noroña, expresó: "lo digo sin ninguna arrogancia, pero con mucha claridad, no hay poder sobre la Tierra que pueda detener nuestro proceso legislativo y la determinación del mandato del pueblo el 2 de junio, de que los juzgadores se elijan por el voto universal, secreto y directo.

"Yo diría que incluso estamos sobrados (...) vamos a estar por encima de los dos tercios", añadió.

Hubo una pregunta sobre el priísta Miguel Riquelme, quien tuvo una intervención médica por arritmia. Fernández Noroña respondió que no permitirá el voto a distancia.

Horas más tarde, en un video grabado desde una cama de hospital en Saltillo, Coahuila, Riquelme informó que se recupera de manera favorable. Adelantó que votará en contra de la reforma: "estoy haciendo todo lo posible por asistir a la sesión. Bajo especulaciones de que pudiera ser un pretexto para no acudir al pleno, es falso". Por su parte, su correligionario Rolando Zapata dijo: "ni el PRI ni yo les vamos a fallar".

El panista Ricardo Anaya aseveró que su bancada propondrá una nueva iniciativa que "verdaderamente resuelva las demandas de justicia".

Magistrado cae durante protesta en Veracruz

Manifestantes que rechazan la reforma se enfrentaron con elementos de seguridad del Congreso de Veracruz porque cerraron las puertas del recinto legislativo para impedirles el ingreso. Entre jaloneos y gritos, el magistrado José Manuel de Alba cayó al piso, presuntamente empujado por un elemento policiaco. Ante la situación, los inconformes gritaban y pedían una ambulancia para dar atención al togado.

En un comunicado, los integrantes del pleno del Consejo de la Judicatura Federal condenaron lo sucedido y rechazaron "cualquier acto de violencia". En el documento, firmado por la presidenta de la Corte, Norma Piña Hernández, y otros magistrados, exhortaron al diálogo "como única vía de intercambio de ideas en este proceso".

Con información de Iván Sánchez, corresponsal